

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertarlos dos veces. Si han de repetirse mas, será convencional el precio.

Precio de suscripción 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital á 21 reales el trimestre.

Se suscribe en la redacción y administración que se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 25, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. También se admiten suscripciones en la librería de D. Francisco Lozano, calle de la Librería.

Año II.

Martes 22 de Mayo de 1860.

Núm. 150.

Noticias de España.

Nuestras relaciones de amistad y comercio con los moros (dice una carta de Tetuan,) aumentan de dia en dia.

—¡Alto! ¿quién vive? grita por la noche el centinela español al moro que transita.

—¡España! contesta el moro.

—¿Qué gente?

—De Muley-Abbas.

—Adelante.

Entonces el moro con aire marcial y semblante sereno, continúa su marcha. Como se vé, el nombre de España no es odioso para el moro como comienza á serlo el de Inglaterra, y mas que todo el del cronista de Gibraltar.

Un judío natural de Tetuan llamado Aaron, y que habia estado bastante tiempo en Málaga vendiendo dátiles y babuchas, acaba de recibir el bautismo en esta última ciudad.

La corte se trasladará á Madrid el 24: el 25 abrirá S. M. personalmente las Cámaras: la sesión régia de apertura se verificará en el palacio del Congreso.

SS. MM. no se trasladarán á la Granja hasta despues del alumbramiento de la infanta doña María Luisa Fernanda, que se espera tenga efecto del 15 al 20 del próximo mes de junio. Despues de restablecida S. A. R., los señores duques de Montpensier emprenderán su acostumbrado viaje de verano, dirigiéndose á Inglaterra para visitar á su augusta madre la reina Amalia.

El lunes de la próxima semana comenzarán en grande escala los trabajos del ferro-carril malagueño en el trayecto de Málaga á Cártama.

En Barcelona se ha elevado á plenario la causa que se instruye contra un tabernero de Barcelona acusado de haber causado indisposiciones mas ó menos graves á un gran número de personas pertenecientes á distintas familias de aquellos barrios, vendiéndoles vino adulterado.

Acercá de la libertad de Elio se explica *El Pensamiento Español* del siguiente modo:

«Elio puesto ya en libertad, pasará alguno meses en una casa de campo de

su cuñado señor Barrot, en los Pirineos franceses, despues se establecerá de una manera definitiva en Pamplona.

Como Elio se negará á prestar juramentos contrarios á su conciencia, parece que los ministros vacilaron en incluirlo en la amnistía. Dos de ellos creían que no se le podia dar libertad sin el juramento de sumision; pero el resto del gabinete dijo, y con sobrada razon, que cuando tales escrúpulos no se habian tenido en cuenta con otros políticos en años anteriores, no parecia conveniente darles grande valor ahora.

Prevaleció en el Consejo esta última opinion, y el 13 por la tarde se remitió un despacho telegráfico á Tortosa para que el general Elio fuese puesto en libertad sin pérdida de tiempo, y en la misma noche llevó el correo la real orden en que esto se disponía.»

El señor marqués del Duero ha cedido sin retribucion alguna todos los terrenos de su propiedad por donde ha de pasar la línea del ferro-carril de Málaga. Acto tan desinteresado no necesita comentarios.

Dice un periódico que sido robada entre Colmenar y la venta de los Moriscos, la diligencia de Granada. Los ladrones en número de ocho, dieron alto al coche, sin incomodar á los pasajeros y sin obligar á bajarse á las señoras. La suma recogida se calcula en unos ocho ó nueve mil reales, entre ellos dos mil del ingeniero de montes de aquella provincia, señor Tapia. El coche iba lleno de pasajeros, entre los cuales se contaban varios militares con sus asistentes. Las personas que ocupaban el cupé, no fueron molestadas por los salteadores.

Se hacen grandes preparativos para las renombradas corridas de toros del Puerto, que con la facilidad y baratura del ferro-carril, se espera sean concurrencisimas, tanto mas cuanto que para conseguir la mejor gente y ganado no omite sacrificio la empresa. Son muchas las familias que se preparan á ir á veranear en dicha ciudad, donde el lujo y comodidad de sus baños flotantes, únicos en este rincón, sus bellísimos paseos y sus abundantes aguas, ofrecen toda clase de solaz.

Entre los rasgos de esplendidez que tambien han tenido lugar en Barcelona con motivo de la entrada del bata-

llon de Arapiles y de voluntarios catalanes en aquella ciudad, merece especialísima mencion el siguiente: Doña Raimunda Miguel, dueña del suntuoso café del Comercio, ha gastado unos 20,000 reales para obsequiar á las tropas con un magnífico refresco, que fué servido por los mismos concurrentes al café. Actos como este no necesitan comentarios.

Está terminada la maquinaria del vapor *Drága* destinado á la limpia del puerto de Barcelona.

En las cercanías de Huesca y en una de las canteras que se explotan en el sitio llamado el Quemadero, se ha encontrado, segun dice un periódico, una momia humana, perfectamente conservada, que se cree pertenecer á los tiempos de la dominación romana; cerca de ella se encontró tambien una ánfora y algunos otros objetos de la misma época.

SS. MM. la Reina y el Rey irán á Madrid el dia 24, vispera de la apertura de las Cortes. Algunos creen que en dicho dia se dará por terminada la jornada de Aranjuez.

El *Monitor* francés del 15 inserta un decreto imperial nombrando á la señora duquesa de Abrantes dama de honor de S. A. la princesa Matilde.

La Epoca contestando al *Horizonte* dice:

«*El Horizonte* puede tener la seguridad de que si los ex-infantes confirman su renuncia, no se presentará á la próxima legislatura el proyecto de ley alguno que tienda á derogar la que los excluyó de la sucesión á la corona de España y los priva de todos los honores reales manteniéndolos extrañados del reino. Antes por el contrario, nos sobran motivos para creer que el gabinete que preside el ilustre duque de Tetuan, piensa que es muy conveniente que subsista esta ley, y que ni en la próxima legislatura ni en otra alguna presentará el proyecto á que se refiere el órgano de la liga para derogarla.

El duque de Tetuan puede asociarse á medidas patrióticas y levantadas como la de la amnistía, que ponen de manifiesto en el mundo y relegan á la historia la magnanimidad de la Reina y la grandeza de España; pero ja-

mas consentirá como gobierno en que oscurezcan ó debiliten la magestad del trono y la gloria de la patria resoluciones como las que supone *El Horizonte* que están á punto de adoptarse.

Renuncien ó no el conde de Montelin y sus hermanos á unos derechos que jamás les ha reconocido el pais, podemos asegurar que el gobierno no piensa modificar ni ahora ni despues la ley que les priva de todos los honores reales y les tiene alejados del reino.

En Tetuan tienen nuestras tropas las siguientes existencias de viveres: 9,653 arrobas de harina, 93,910 raciones de galleta, 658,742 de tocino, 268,186 de carne en latas, 147,166 de arroz, 93,488 de café, 38,044 de vino, 114,638 de azúcar, 18,216 de cebada y 156 reses vacunas. Además hay almacenadas en los depósitos de la Aduana, 13,678 arrobas de harina, 559,369 raciones de galleta, 638,742 de tocino, 493,887 de carne en latas, 16,159 de arroz, 485,045 de vino, 167,988 de café, 155,217 de azúcar, 17,720 de cebada, 4,408 de heno, 2,021 barricas de tocino y algunas otras pequeñas cantidades de diversos artículos.

A fines de mes debe trasladarse S. M. la reina madre doña María Cristina desde Francia á Italia.

Se ha resuelto por el ministerio de la Guerra que á todos los inutilizados en la guerra de Africa se les faciliten los recursos necesarios para que puedan verificar su marcha al punto donde deseen fijar su residencia, en la cual recibirán su haber, hasta que las Cortes resuelvan sobre su suerte futura.

Frente al templo católico de Tetuan se ha formado un jardincito y una meseta, que á mas de servir de recreo, no deja de realzar la entrada del templo y hermosear la plaza de España.

De una carta de Tetuan dirigida á uno de nuestros cólegas copiamos el siguiente párrafo:

«Otra prueba nada equívoca de las simpatías que el moro va adquiriendo de dia en dia para con el ejército español, es su modo de proceder para con nosotros. Como los moros hubiesen observado que nuestras autoridades impidieron los primeros dias del armisticio á los judíos el agiotaje de los comestibles, ellos han comenzado á prohibir tambien

«a aquellos las compras de estos por mayor: aun hay mas, que cada uno de los moros, cuando vé en el mercado que está situado al otro lado del rio Martin, algunos judios que van á comprar; «quitate de ahí, les dice, hombre vil y degradado, que vienes á comprar aquí para despues enganar al valiente y generoso cristiano. Con este motivo ya comenzamos á tener á precios muy baratos las gallinas, las perdices, los conejos y otros animales de caza: lo mismo sucede con las naranjas, limones y verduras.»

La fuerza de infanteria permanente, segun el estado de fuerza por cuerpos que contiene el *Memorial de infanteria*, asciende á 80.000 hombres, incluyendo el regimiento Fijo de Ceuta.

Hoy á las nueve de la noche, contrae matrimonio el señor don Augusto Ulloa, director de Ultramar, con la señorita doña Rosario de Galvez Cañero, hija del senador del mismo nombre. Serán padrinos de la boda los Exmos. marqueses de Sierra Bullones, y testigos el duque de Tetuan y el opulento capitalista Sr. Osma.

El domingo entraron en Velez-Málaga 170 heridos convalecientes de varios cuerpos del ejército de Africa y destinados á los baños de Alhama. La poblacion hizo á estos bravos un entusiasta y cordial recibimiento obsequiándolos á su entrada con aclamaciones, música, repique general de campanas y flores arrojadas desde los balcones, y prodigándoles todas las atenciones y cuidados que sus padecimientos y situacion requieran.

Almansa 19.—A la una de la madrugada se ha presentado fuego en el piso mas alto de la estacion del ferro-carril, tomando tal incremento en seguida, que á pesar de la diligencia desplegada para cortarfe, no se pudo conseguir, y el incendio se comunicó á todo el edificio: de muebles é intereses se salvó todo lo posible; no hay que lamentar desgracias personales; parece que el fuego empezó en la chimenea del sub-jefe.

La circulacion no sufrirá impedimento.

Don Joaquin Elio ha debido salir el 19 para Barcelona, con objeto de embarcarse para Francia.

En la Bolsa del 18 se publicó el consolidado á 46-80 al contado, á 47 y 46-85 á fin del corriente, y á 47 50; 47 40 y 47 25 á fin del próximo, la diferida se publicó al contado, pero la cotizacion oficial la presenta buscado á 36 90; á fin del corriente se publicó á 37, y á fin del próximo á 37 50 y 37 40; la deuda amortizable de segunda se publicó á 1630; el personal se cotiza á 41-25; las acciones de carreteras de abril de 4.000 rs., se ofrecían á 92, las de 2.000 rs., á 93 50, las de junio á 93 y las de agosto á 91 75; las acciones de Obras públicas se hicieron y publicaron á 90-50, y las provinciales de Madrid se ofrecían á 100; las carpetas provisionales de obligaciones del

Estado para subvenciones de ferro-carri-les, emision de 1859, estuvieron ofrecidas á 86 50, y las acciones del Banco de España á 196; los cambios sobre Paris quedaron á 5-24, y sobre Londres á 50 40.

Hemos oido asegurar que *El Occidente* y *El Correo Autógrafo* se refunden en un solo periódico que llevará el título de *El Correo de España*.

Noticias del extranjero.

Lamoriciere avanza rápidamente en la organizacion del ejército pontificio. Constantemente le llegaban reclutas, principalmente irlandeses, y pronto contará el Papa con un ejército numeroso y temible: vá á establecerse un campo en Gobbio y por vez primera las tropas pontificias vivirán bajo las tiendas y en la vida del campamento.

Dicose, segun *La España*, que entre Francia é Inglaterra han mediado notas, y segun unos, el gobierno francés ha manifestado al de Londres que seguirá paso á paso su conducta respecto á Sicilia, y que enviará navio por navio, fragata por fragata, segun envíe los suyos á aquellas aguas la Gran Bretaña; segun otros, el gabinete inglés no ha ocultado al de las Tuellerias, que tal vez los acontecimientos le obligasen á ocupar un punto en la costa de Sicilia, á lo cual el gobierno francés ha contestado, al decir de los mismos, que en manera alguna se opondrá á semejante ocupacion; pero que tan pronto como Inglaterra ocupase un punto en aquella costa, Francia ocuparía otro. El hecho es, que la escuadra francesa del Mediterráneo, que se habrá tal vez concentrado ya en Tolon, que iba á salir inmediatamente para un punto, se ignoraba, pero que se suponía ser las aguas de Sicilia y Nápoles.

Asegura la *Patrie* que muy en breve tendrá lugar la entrada en su pais de la division de Roma á consecuencia de un arreglo entre los gobiernos interesados.

Los periódicos italianos publican una nueva proclama de Garibaldi á sus compatriotas, escitándoles á ayudar á los sicilianos en la causa de su libertad y animando á los habitantes de las Marcas, la Umbria, la Sabina, campiña de Roma y el pais napolitano que se levanten á fin de dividir las fuerzas de sus enemigos.

En la sesion de las Cámaras portuguesas hubo el dia 12 un incidente que merece repetirse. El señor marqués de Vallada dijo que habia visto con sentimiento en el periódico oficial un anuncio que allí juzgaba inconveniente y contrario al principio de gobierno, pues era nada menos que una invitacion para discutir la siguiente tesis: *¿Debe unirse Portugal á España?* El marqués sostuvo que pueden venir graves males al pais, de que ciertos gremios discutan cuestiones gravisimas que solo competen á las Cámaras y á la

prensa, y lamentó que haya quien conspire contra la nacionalidad portuguesa y pida esplicaciones al gobierno sobre tan importante asunto. El señor ministro de la Gobernacion respondió, que á pesar de constarle que la discusion á que el anuncio aludía, no tenia por objeto preparar los ánimos á la union ibérica, y si por el contrario arraigar los sentimientos de nacionalidad, habia dado orden á la autoridad para que impidiese la discusion.

Al 29 de marzo alcanzan las últimas noticias de Fernando Poo; las enfermedades han perdido gran parte de su malignidad; habian fallecido á consecuencia de fiebre perniciosa un soldado y el padre misionero Fr. Pedro A. Dalmas; el tiempo se presentaba bastante caloroso. La casa gobierno se halla ya edificada; la construccion del cuartel avanza, pues tiene ya colocadas las columnas de la parte baja, y por algunos de sus estremos lo están tambien las tablas que forman la pared. El desmonte va así mismo ganando terreno: la poblacion se halla despejada de las malezas que la rodeaban; solo las obras del muelle son las que nada han adelantado.

Garantizando su autenticidad, da el corresponsal del *Dia* en Marsella la noticia de que el comité de emigrados napolitanos refugiados en el Mediodía de Francia, ha acordado por unanimidad oponerse á la tentativa de Garibaldi si realiza con el fin de anexionar la Sicilia á Cerdeña. Al mismo tiempo el comité ha aprobado las proposiciones siguientes:

1.^a Independencia del reino de Nápoles. Régimen liberal. Constitucion con ó sin Francisco II.

2.^a República mas bien que anexion.

En este sentido segun el corresponsal citado se redactó inmediatamente un manifiesto que fué llevado á Nápoles, para repartirlo con la mayor profusion posible, por dos comisarios nombrados al efecto.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Un despacho de la mayor importancia tenemos que comunicar á nuestros lectores: hé aquí el texto del parte:

Nápoles 18.

Las tropas reales han destrozado á los aventureros de Garibaldi, atacándoles á la bayoneta cerca de Calatafini: han dejado la bandera en el campo de batalla, así como gran número de muertos y heridos, entre los cuales se cuenta uno de los jefes.

Respecto de noticias de Sicilia, estamos atendidos á eternas contradicciones: cada dia desmiente ó rectifica las comunicaciones del anterior, sin que sepamos positivamente cual es el verdadero estado de las cosas de Sicilia.

Despues del parte pirecte directo de Nápoles que hemos publicado anunciando la derrota de Garibaldi, hoy tenemos otros despachos por el conducto sospechoso de Turin participando ventajas obtenidas por el aventurero sardo. Fuerza es, pues, que nos

limitemos á consignar los hechos á medida que el alambre eléctrico los participa, dejando al tiempo el cuidado de aclarar la verdad. Hé aqui los despachos de hoy:

Turin 19.—Palermo 16.

Garibaldi batió ayer á las tropas reales en Alcamo. Habian logrado desembarcar Pioppo y otros emigrados.

Marsella 18.

Se dice haberse dado orden de detener á la division Bazaine que regresaba de Lombardia. El regimiento número 33, que iba á Paris, se ha detenido en Manosque, volviendo en seguida á Tolon.

Paris 19.

La Patrie dice ser inexacto que el cuerpo de Garibaldi haya atravesado los Estados romanos.

La Opinion Nacional dice haberse dado orden para aplazar la evacuacion de Roma.

Trieste 18.

Todos los buques de guerra austriacos estacionados en Pola, han recibido orden para hacerse á la vela en direccion á Sicilia.

Turin 19.

Este gobierno ha desaprobado la expedicion de Garibaldi en la *Gaceta oficial* á consecuencia de las gestiones de varios ministros extranjeros. Dicha declaracion manifiesta haber empleado cuantos medios prudentes y legales pudieron impedir el éxito, pero que fueron infructuosos ante las simpatías populares en favor de Sicilia y que sin negar su interés por Italia, conoce, respeta y sabe hacer respetar en el pais los principios y el derecho de gentes.

Turin 17.

La escuadra sarda ha recibido orden de concentrarse para hacer frente á todas las eventualidades. No se confirma la noticia de nuevas expediciones para Sicilia. Avisan de Nápoles que nuevas fuerzas iban á dicha isla.

Marsella 17.

Las cartas del 12 y 13 que llegan de Nápoles, traen las noticias atrasadas del desembarco de los de Garibaldi, achacándolo á la treta de que se valieron los ingleses, haciendo suspender el fuego á pretexto de recojer un oficial de marina que estaba en tierra.

Segun dichas cartas, las voces de que Garibaldi habia hecho una tentativa sobre Calabria, habian infundido un pánico en la corte y el rey mandó embalar inmediatamente la bajilla preciosa, las joyas, los diamantes y los cuadros de mas valor. Habia llegado un vapor de Palermo con 200 fugitivos, El 10 tuvo lugar una manifestacion política compuesta de 30.000 almas. La tropa la vió circular sin oponerse, pero los agentes de policia mataron é hirieron á 6 individuos. Una lluvia de flores caia de los balcones sobre los revolucionarios por do quier que pasaban.

Al siguiente dia, cuatro agentes de la policia amanecieron cosidos á puñaladas. Las autoridades no sabian que medidas tomar. Los insurgentes deben ser numerosos, porque su linea de batalla se estiende desde Trapani á Monreales. Esta última ciudad estaba aun en poder de las tropas del gobier-

no, pero habian tenido que resistir cuatro ataques.

Los soldados napolitanos empezaban á desanimarse y un batallon se negó á batirse. Un buque que llegó ayer aquí, dijo que al pasar por delante de Marsala vió banderas encarnadas, ignorando si eran inglesas para proteger á sus naturales, ó si eran enarboladas por los revolucionarios.

Paris 17.

La cuestión italiana se ha complicado porque un cuerpo de los voluntarios de Garibaldi que se dirigia á Nápoles, ha atravesado por territorio romano (1).

Munich 17.

Segun la *Gaceta de Munich*, Rusia ha protestado contra todo ataque al reino de las Dos-Sicilias. Se ha dado contra órden á la escuadra francesa y ha suspendido su salida para Nápoles. Despachos recibidos á última hora confirman que la insurreccion cunde por momentos siendo dueños de casi toda la isla, si bien no es un oficial que se enseñaree de Palermo como se decía esta mañana. Se dice que los 3,000 hombres embarcados últimamente en Génova han desembarcado en el golfo de San Stefano cerca de Orbitella, ciudad pequeña de Toscana en la frontera de los estados romanos.

Variedades.

Es curiosa en extremo la siguiente anecdota que publica *El Diario Español* y de la cual está tomada la zarzuela *Memorias de un estudiante*, del señor Picon, aprovechando el autor la parte que le convenia para su intento y sustituyendo la otra con episodios de invencion suya. La anecdota en cuestion la refiere del siguiente modo nuestro colega.

«El viajero que pasando hoy por el Sotillo del Manzanares se parase á descansar bajo la fresca sombra de sus copudos árboles, que estienden sus verdes ramas formando una bóveda por donde dificilmente penetran los rayos del sol, al ver la tosca y pesada fuente que una vez sin agua y otras con ella, cierra uno de los extremos, al otro la humilde cúpula de la ermita de la Virgen del Puerto, á un lado el arroyo aprendiz de río, como le llama Quevedo, y al otro una pared de tierra cubierta de ortigas de grama, estaria muy lejos de sospechar que en aquel apartado retiro, templo de los amores de cien Didos con mandil y otros tantos Eneas con gorra de cuartel y poncho, se daban citas las damas y los galanes de la corte hasta que la inconstante moda, que no respeta ni las tradiciones mas venerables llevó el amor y el paseo al Prado de San Fermín y á la Fuente Castellana.

De estas galantes caricaturas, cuyo teatro era el Sotillo, tenemos en cartera mas de una romántica historia para referirlas á nuestros lectores, si alguna vez, por desgracia ó por

(1) Hé aquí la explicacion que no hablabamos del parte que recibimos anteriormente.—N. de la R.

fortuna, que esto no está averiguado, trocamos la pluma inflexible del crítico por el encantado pincel del novelista.

Uno de esos discípulos de Esculapio de remendado manteo, de no muy larga sotana y de torcida veleta; tan libre de cuidados como de dinero, suspendido entre el pasado y el porvenir como si para el solo hubiese presente, y desdenando por el de la lasciva. Venus el culto de la severa Minerva, salió una tarde de Madrid por la puerta de Segovia, no sabemos si á distraer sus penas ó á causarle alguna al primer transeunte con quien la suerte le hiciera topar.

Con triste ademan, la vista fija en el suelo, las manos cruzadas á la espalda, cosa muy rara en un estudiante de la tuna, caminó nuestro héroe algunos pasos sin dignarse el mirar al horizonte que los últimos rayos del sol teñian sucesivamente de púrpura, de amaranto y de violeta.

El trote inconsiderado de un burro, —que siempre lo mas prosaico viene á interponerse entre lo mas poético,— sacó a nuestro desconocido de su silenciosa meditacion. Delvvo entonces su vacilante paso, y mirando alternativamente al cerro de las Ventillas, al puente de Segovia y al Campo del Moro, pareció indeciso sobre el camino que debia tomar. Las nubes que se mecian en lontananza de aquel pintoresco paisaje, se iban despojando de sus brillantes colores, y se estendian en el espacio como si faesen en denso velo que pocos momentos despues habia de cubrir á la tierra. Esa hora tristisima en que la naturaleza se viste un funebre sudario, y en que la vida se reconcentra en las ciudades.

Los pajaros con sus últimos trinos despedian al sol e iban á guarecerse en su lecho de ramas; el viento parecia tambien dormir entre las copas de los árboles; cesaban por momentos esos mil ruidos misteriosos que vagan en torno de las grandes poblaciones, y solo á orillas del Manzanares, cerca de la Florida, se aplazaba un vago y confuso rumor de voces, músicas, canciones y carcajadas. Algunos centenares de luces oscilaban aquí y allá desapareciendo y volviendo á aparecer como los fuegos fatuos de un cementerio y á favor de su resplandor debilitado, se veian vagar en confuso torbellino multitud de sombras fantásticas. Diríase que un ejército de brujas celebraban una horrible bacanal en el mejor de sus sábados.

El estudiante fijó sus ojos en aquella parte del rio, se dió una palmada en la frente y alzándose la sotana y terciándose el manteo, echó á correr por la Cuesta de la Vega, en direccion al sitio de las luces, de las voces, de las músicas y de las carcajadas.

—¡Voto á Esculapio! decía, es noche de verbena; San Juan invita á los enamorados, y yo no iba á recoger el botin.

Y seguia corriendo como alma que lleva el diablo, y no se detuvo hasta verse en el Sotillo de Manzanares.

Recos ado en uno de los pilares de la ermita, el jóven veia pasar, pareja tras pareja, entretenidas en amoroso coloquio, y aguardaba impaciente la ocasion

de que apareciese alguna dama solitaria que le aceptase por caballero.

(CONCLUIRA.)

Miscelánea.

GRACIAS.—El Excmo. Sr. General encargado del despacho de la Capitanía general de Sevilla, se las ha dado á la diputacion y Ayuntamiento de Córdoba por la excelente acogida que han tenido á la brigada de coraceros.

OTRA BROMA.—En Fuente Ovejuna, y en casa de doña Josefa Molero, se declaró un incendio el dia 16 en la tarde, el que pudo sofocarse por las disposiciones de las autoridades y Guardia civil.

DURO EN ELLOS.—Parece que la partida de hombres sospechosos que apareció en Hinojosa, ha desaparecido, gracias á la activa persecucion de la Guardia civil.

QUE ME CUENTA USTED?—Dicen que la empresa de la plaza de toros, á consecuencia de no encontrar dos bichos, una espada, una media y tres cuartas partes de una cuadrilla, va á bajar los precios de las localidades á lo justo, que es a peseta la entrada. Si esto es así, el público vera en ello un deseo de complacer y el reconocimiento de una falta.

CANARIO! CANARIO!—Cuentan que han subido tanto los precios de los toros porque la plaza gana cincuenta y seis mil reales, de modo que por eso no le he arrendado yo; y si todos hubiesen hecho lo mismo estaba concluida la cuestion.

Si la gente cordoliesa huye acaso del garlito, diremos, señora empresa, va usted á gusto en el machito?

GANÉ LA APUESTA.—Ya se está levantando en el paseo el tablado para la música. Muchas gracias.

A ESCAPE.—Se está concluyendo ya el trozo de arrecife que media entre las puertas de Gallegos y Almodovar, el cual despues que lo apisonen y rieguen quedará perfectamente para la feria.

TEATRO.—Antes de anoche volvió á ejecutarse *Zampa*; pero creo que aunque la zampen todas las noches, el público no está por zamparsela. La estatua, aunque era de piedra, se puso mala esa noche, con lo cual queda probado que los males hasta las piedras ablandan.

ESTOY DE DESGRACIA.—Han salido premiados en la estraccion de la lotería antigua celebrada ayer, segun parte telegráfico, los números siguientes: 54, 75, 28, 76, 17.

¡GRAN BOCADO!—Ha venido á esta ciudad,—señores, una morena;—vamos, que me causa pena—el recordar su beldad.—Enseña un cuello,—¡ay! que cuello,—que color, que rosicler,—Jesus, es una muger—que mata con el resuello.—Lleva un pelo, vaya un pelo! —una nariz tan rechata,—que repito que me mata—y me arrastra por el suelo.—Por boca tiene un piñon,—por labios que se yo qué,—por orejas, calle osté,—que estoy tocando el violon.—Lleva un aire y un andar—que al mas

cauto lo marea,—y luego se balancea —como un buque en alta mar.—Enseña un pie tan rechico—que parece una bellota.—y enseña en él una bota—que me lo como! qué ricol!—Tiene un talle contrahecho—que se abarca de un bocado,—un cuerpo tan resalado,—y el pecho? Jesus! qué pecho!—Lectores, muy malos ratos—me hacen pasar sus anteojos,—no os digo mas, que sus ojos son algo mas que dos platos.—En fin, que nadie se asombre—de esta brillante pintura,—porque de hasta de esa criatura—os puedo decir el nombre.—Así para conclusion—de esta divina muger,—el que quiera mas saber—que venga á la redaccion.

Por lo no firmado, FELIX CAPILLA.

Boletin religioso.

Hoy.—Santa Catalina de Sena, virgen, y Santa Rita de Casia, viuda. Jubileo circular, en el hospital de San Jacinto, en sufragio de doña Maria Josefa de Gracia por su señora madre.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 19 DE MAYO.
3 por 100 consolidado... 46-80-00-90.
3 por 100 diferido..... 37-15-00-00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 19 de mayo de 1860, á igual hora del 21.

Trigo.—Fanegas 85, de 46 0/10 á 49.
Cebada.—De 00 á 00 rs.

Fuera de la Alhóndiga.
Trigo.—Fanegas 362, de 45-50 á 53.
Cebada.—Fanegas, 00 á 00.

Carne de vaca á 38 cuartos libra.
Aceite á 67 reales arroba.
Idem en molinos á 56.
Jabon blando á 17 cuartos libra.

SEVILLA.—Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga, el 19 de mayo de 1860.

Trigo de 46 1/2 á 63.—Cebada, de 34 0/10 á 36 0/10.

MÁLAGA.—Mercado de la Alhóndiga del 15 de mayo.

Trigo del pais, de 60 á 70.—Idem navegado, de 58 á 64.

TEATRO.

Gran funcion para hoy martes 23.

42 del abono de feria.

La aplaudida zarzuela en tres actos, titulada,

EL DIABLO LAS CARGA.

Dando fin con la aplaudida y popular cancion,

LAS VENTAS DE CÁRDENAS.

A las 9.

A 4 reales.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el día 13 de junio de 1860, á las doce de su mañana.

DE PROPIOS.

Fincas rústicas.—Menor cuantía.

Núm. 687 del inventario.—Un pedazo de terreno procedente del caudal de propios de la ciudad de Cabra, que radica en la dehesa de la Sierra, término de la misma. Esta sin arrendar: ha sido capitalizado por los 560 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 12,600 rs. y tasado en 14,000.

INSTRUCCION PÚBLICA INFERIOR.

Fincas urbanas.—Menor cuantía.

Núm. 57 del inventario.—Una casa sita en la ciudad de Cabra, calle Amará número 22, procedente de la fundación de Escuelas Pías de la misma, formada sobre 348 varas, equivalentes á 222 metros, 249 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, cocina, pasadizo, una sala, despensa, un cuarto, patio con pozo, cuadra y corral: en principal dos salas, una de estas con alcoba, y una antesala; y en piso segundo un granero. Está arrendada á José de Luque en 506 rs. de renta anual: ha sido capitalizada en 9,408 rs. y tasada en 6,200, y siendo mayor la capitalización se subasta por ella 9,408.

Segunda subasta.

Fincas rústicas.—Menor cuantía.

Núm. 208 del inventario.—Un pedazo de olivar nombrado Cuchilleja, procedente del colegio de la Concepcion de la ciudad de Cabra, que radica al sitio partido de la Esperanza, término de la misma. Se compone de 2 3/4 aranzadas, equivalentes á 1 hectárea, 3 áreas 30 centiáreas y 13 decímetros, y contiene 66 olivos. Está sin arrendar y ha sido tasado en 4,150 rs. y capitalizado por la renta de 207 rs. que le han graduado los peritos en 4,917 50, y siendo menor la capitalización se subasta por ella 4,150.

ADVERTENCIAS.

1.ª No se admitirá postura que no cubra el tipo de la subasta.

2.ª El precio en que se rematasen las fincas que se adjudicarán al mejor postor, sean de mayor ó menor cuantía, y procedan de corporaciones civiles, se pagará este en diez plazos de á diez por ciento cada uno. El primero á los 15 días siguientes al de notificarse la adjudicación, y los restantes con el intervalo de un año, para que en 9 quede cubierto todo su valor, según se previene en la Ley de 11 de Julio de 1856.

3.ª Las fincas de mayor cuantía del Estado continuarán pagándose en los 15 plazos y 14 años que previene el artículo 6.º de la Ley de 1.º de Mayo de 1855, con la bonificación del 5 por 100 que el mismo otorga á los compradores y anticipen uno ó mas plazos, pudiendo este hacer el pago del 50 por 100 en papel de la deuda pública, consolidada ó diferida conforme lo dispuesto en el art. 20 de la mencionada Ley. Las de menor cuantía se pagarán en 20 plazos iguales, ó lo que es lo mismo, durante 19 años. A los compradores que anticipen uno ó mas plazos no se les hará mas abono que el 3 por 100 anual, en el concepto que el pago ha de ejecutarse al tenor de lo que se dispone en las instrucciones de 31 de Mayo y 30 de Junio de 1855.

4.ª Según resulta de los antecedentes y demás datos que existen en la Administración principal de propiedades y derechos del Estado de esta provincia, los de que se trata no se hallan gravados con carga alguna; pero si apareciesen posteriormente se indemnizará la

comprador en los términos que en la citada ley se determina.

5.ª Los derechos de expediente, hasta la toma de posesion, serán de cuenta del rematante.

6.ª A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa y còrte de Madrid y en los pueblos ó ciudades donde radiquen las fincas, en las cabezas de partido.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que deseen interesarse en la adquisicion de las fincas insertas en el precedente anuncio.

Seccion de anuncios.

Ferro-carril.

Trenes con direccion á Sevilla.

Córdoba (sale).	6 30 m.	5 30 t.
Villarrubia.	» »	5 54
Almodovar.	7 4	6 15
Posadas.	7 20	6 36
Hornachuelos.	8 37	6 55
Palma.	8 5	7 26
Peñaflor.	8 45	7 40
Lora.	8 54	8 28
Carmona.	9 22	9 1
Tocina.	9 35	9 20
Brenes.	9 26	9 47
La Rinconada.	» »	10 6
Sevilla (llega).	10 30	10 25

Trenes con direccion á Córdoba.

Sevilla (sale).	7 » m.	5 » t.
La Rinconada.	7 21	» »
Brenes.	7 43	» 35
Tocina.	8 10	5 59
Carmona.	8 25	6 10
Lora.	9 8	6 46
Peñaflor.	9 46	7 17
Palma.	10 5	7 35
Hornachuelos.	10 31	7 55
Posadas.	10 14	8 12
Almodovar.	11 53	8 28
Villarrubia.	11 33	» »
Córdoba (llega)	11 55	9 »

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1.ª	2.ª	3.ª
	Rls. cs.	Rls. cs.	Rls. cs.
De Córdoba á Villarrubia.	5 20	3 90	2 34
Almodovar.	9 20	6 90	4 14
Posadas.	12 80	9 60	5 76
Hornachuelos.	16 80	12 60	7 56
Palma.	20 80	15 60	9 36
Peñaflor.	22 80	17 10	10 26
Lora del Rio.	30 »	22 50	13 50
Carmona.	36 40	27 30	16 38
Tocina.	38 40	28 80	17 28
Brenes.	43 60	32 70	19 62
La Rinconada.	47 60	35 70	21 42
Sevilla.	52 40	39 30	23 58
De Sevilla á La Rinconada.	4 80	3 60	2 16
Brenes.	8 80	6 60	3 96
Tocina.	14 »	10 50	6 30
Carmona.	16 40	12 30	7 38
Lora del Rio.	22 40	16 80	10 08
Peñaflor.	29 60	22 20	13 32
Palma.	31 60	23 70	14 22
Hornachuelos.	35 60	26 70	16 02
Posadas.	39 60	29 70	17 82
Almodovar.	43 20	32 40	19 44
Villarrubia.	47 20	35 40	21 24
Córdoba.	52 40	39 30	23 58

Diligencias.

—SILLAS-CORREO.—Entran de Madrid todos los días á las 2 y 45 minutos de la madrugada; salen para dichos puntos á las 8 y 45 minutos de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administración principal de correos.

—POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid cada tres días, entre diez y una de la noche, y salen para dicho punto

cada tres días á las mismas horas.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Rotonda 230. Imperial 260. Su despacho en la calle de San Fernando frente á la puerta de la fonda de la Señora viuda de Rizzi.

—NORTE Y MEDIO-DIA.—Entran de Madrid cada tres días, entre diez y una de la noche, y salen para dicho punto cada tres días á las mismas horas.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Rotonda 320. Cupé 260. Su despacho calle Ambrosio de Morales, número 3, frente á la fonda de la señora viuda de Rizzi.

—LA MADRILEÑA.—Madrid y su carrera.—Sale el 12, 15, 18, 21, 24, 27 y 30 del presente mes á las diez y media de la noche y llega el 13, 16, 19, 22, 25 y 28 de diez á doce de la noche.

Precios de esta á Madrid.

Berlina 540 rs. Interior 430. Rotonda 360. Cupé 300. Su despacho calle de San Fernando número 77.

—DE D. BENITO FERRER.—Málaga y su carrera.—Sale los días impares á la una de la tarde, y llega los días pares entre siete y ocho de la mañana.

Precios de esta á Málaga.

Berlina 197 rs. Interior 152. Su despacho calle de San Fernando número 77.

—LA ANDALUZA.—Salen para Lucena todos los días á las 7 de la mañana y entran de dicho punto entre 2 y 3 de la tarde.

Precios de los asientos.

Berlina 52 rs. Interior 39. Su despacho Carrera del Puente, número 70; por D. Alfonso Maroto.

MONTE PIO UNIVERSAL.

Compañía de seguros mútuos sobre la vida.

Situacion de la compañía en 1.º de marzo de 1860.

CAPITAL IMPUESTO:

228.052,357.

NUMERO DE PÓLIZAS.

41,857.

Depositado en el Banco de España en títulos de la renta diferida á 3 por 100.

87.111,000.

La cobranza de los derechos de administración se verifica en cinco plazos de 1 por 100, ó al contado con la rebaja del 12 por 100.

El Monte Pio Universal, aunque no cuenta mas que tres años de existencia, es ya conocido del público lo bastante para que pueda creerse exento de seguir la costumbre admitida de enumerar las ventajas generales y especiales que sus estatutos ofrecen al público.

Todo el que desee ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, hallará en la sub-direccion de esta provincia, plazuela de San Miguel, núm. 6, los datos, aclaraciones y detalles que necesite para ilustrar su opinion en la materia.

Direccion general, Madrid, calle de la Magdalena, núm. 2

Delegado del gobierno: Sr. D. Manuel Llorente.

JUNTA DE ADMINISTRACION.

Excmo. Sr. Duque de Rivas, grande de España, presidente.

Excmo. Sr. Marqués de San Felices, grande de España, vice-presidente.

Excmo. Sr. D. Diego Coello y Quesa-

da, caballero gran cruz de Isabel la Católica.

Excmo. Sr. D. Juan Drúmen, médico de Cámara de S. M.

Excmo. Sr. Conde de Sanafé, propietario.

Excmo. Sr. Conde de Belascoain, propietario.

Excmo. Sr. conde de Moctezuma, marqués de Tenebrón, grande de España.

Excmo. Sr. Conde de Pomar, gran cruz de Isabel la Católica.

Excmo. Sr. D. Fernando de Guillamas y Galiano, gran cruz de Isabel la Católica.

Director general interino: Sr. D. Vicente Martínez Alonso.

Sub-director general: Sr. Marqués de San José.

Arrendamiento.

En la calle de los Manueles núm. 6, se arrienda una cuadra en que cabrán desahogadamente cuatro ó cinco bestias. Aunque el arrendamiento es para estos días de feria, pasada esta se arrendará por años.

Venta.

En la calle del Sol núm. 7, conocida por la casa del Callejon, se venden gran cantidad de cipreses á precios muy arreglados.

Venta.

En el gabinete fotográfico de la calle del Silencio núm. 9, se enagena una magnífica máquina fotográfica de media placa preparada para trabajar en papel y al daguerreotipo. Tiene todos los útiles necesarios, y se dá experimentada y á un precio módico.

Realizacion.—En la ca-

lle de la Plata, núm. 8 moderno, se hace barato de efectos de quincalla á precios sumamente módicos, y se enagena asi mismo estantería, mostrador, pesos, pesas y medidas del establecimiento que en dicha casa existió.

Libros—Son mas los que

se salvan que los que se condenan, ó sean razones en que se fundan los católicos que defienden esta opinion, por el reverendísimo P. D. Fr. Francisco Milano Melguizo, vicario general de la órden de S. Bernardo en la congregacion de Castilla, Leon, etc., etc. Un tomo en 8.º mayor, adornado con una lámina, 22 rs. en la librería de D. Francisco Lozano.

La toma de Tetuan ó un

triumfo mas para España: zarzuela en 3 actos y en verso, original de D. Enrique Ramirez Casas-Deza y D. Antonio Maria Marquez: música de D. Manuel Nieto. Se halla de venta en la librería de Lozano, en la imprenta de LA ALBORADA y en el taller de encuadernacion de Antonio Martinez, calle de la Librería, á 6 rs. vn. el ejemplar.

Editor responsable. FELIX CAPIELA.

CORDOBA:

Imp. de este periódico plazuela de Frias, n. 31 moderno, á cargo de don José Gomez.